

Huechuraba, 25 de marzo de 2022

COMUNICADO N°6

Estimadas familias JAN – Huechuraba

Junto con saludar y esperando se encuentren bien de salud junto a sus familias, queremos entregar un saludo y un mensaje a la Comunidad Educativa.

1. CONVIVENCIA ESCOLAR

El retorno presencial obligatorio a clases por parte de los y las estudiantes a nivel nacional y en nuestro liceo, específicamente, ha demandado un gran esfuerzo y múltiples desafíos para retomar los procesos educativos y restituir los saberes, implicando la planificación junto a los y las docentes, los y las asistentes de la educación para recibir de la mejor manera este nuevo año académico 2022. No es fácil para todos quienes queremos hacer de nuestro Liceo un espacio privilegiado para aprender e incluso para respetarnos en el diálogo.

Hemos visto en los diferentes medios de prensa acciones reiteradas de violencia que han aquejado a diferentes comunidades escolares, produciendo un gran dolor en familias e integrantes de los colegios y los liceos. Sabemos que los y las estudiantes pasaron dos años difíciles a cargo todo el día de sus familias y muchas veces conectados a las pantallas y video juegos gran parte de la jornada, dejando de lado la socialización, la empatía, la escucha activa y la rutina que entrega el establecimiento educacional al asistir día a día presencialmente. Hoy no podemos enjuiciar a los establecimientos por esta falta de hábitos que trajo como consecuencia la pandemia. Debemos avanzar en reencontrarnos y, ante todo, colaborar. Todos somos responsables de la educación de los y las adolescentes.

Creemos fehacientemente que los valores se entregan en el hogar y se complementan en el establecimiento educacional, **es por esto que hacemos un llamado a las familias a no alarmarse y denunciar este tipo de situaciones para buscar juntos una solución del problema con el objetivo de beneficiar el desarrollo de todos nuestros y nuestras estudiantes.** Es tarea de todas y todos superar esta ola de violencia que aqueja a nuestra sociedad, relevando el diálogo permanente, y el respeto. **Debemos “reconocer en el otro a un legítimo otro”.**

Como establecimiento condenamos los actos de violencia y nos hacemos cargo con acciones concretas.

- Contamos con un reglamento Interno de Convivencia Escolar actualizado con protocolos vigentes y legales, disponible en www.liceohuechuraba.fundacionjan.cl y en abril tendremos una Jornada de Socialización y Actualización para el año 2022. Haremos jornadas de actualización de nuestro reglamento de manera que participen todos los actores educativos.

- Actualización y Presentación del Nuevo Proyecto Educativo.
- En abril y mayo tendremos Jornadas de Reflexión y Formación con cada nivel de los y las estudiantes.
- Iremos compartiendo material de apoyo para los profesores y profesoras tutores para ser tratado con apoderados en entrevistas y reuniones. Ya nuestra encargada de convivencia escolar y el equipo se han ido preparando en temas pedagógicos y legales con la ayuda de diferentes instituciones externas.
- Elección del centro de estudiantes para velar su participación en el Consejo Escolar.
- Asamblea General de Apoderados y Apoderadas.
- Acompañamiento del equipo Psicosocial en temas de contingencia.
- Permanencia, por turnos, en patios, de todos y todas los y las funcionarios, en los recreos, entrada y salida de las jornadas escolares.
- Prohibición de acciones violentas a modo de juego ocurridas a comienzo de año, tales como peleas de alumnos.
- Generar recreos con un clima entretenido.
- Comunicación permanente con padres y apoderados, ante casos de violencia que ocurran en el establecimiento, buscando medidas reparatorias y formativas.
- Activación de protocolos y aplicación de medidas sancionatorias.
- Actualización del correo institucional liceohuechuraba@jan.cl
- Charlas preventivas del equipo de convivencia escolar.
- Construcción de un plan de prevención y otro plan socioemocional de parte del equipo de Convivencia Escolar.
- Son algunas de las acciones que se han ido implementando.

No estamos exentos de experimentar problemas de violencia, pero sin duda pueden tener la tranquilidad que ante una denuncia se activan nuestros protocolos y se protege a las partes hasta resolver el conflicto.

Necesitamos la ayuda de todos y todas; de la familia, de los profesores tutores, profesores de asignaturas, equipo de gestión, asistentes de la educación, equipo de convivencia, programa de integración, orientadores y de la Fundación Educacional para prevenir, detectar y actuar frente a cualquier situación que ponga en riesgo a alguno o alguna de nuestros y nuestras estudiantes.

Con responsabilidad, respeto y espíritu janiano el Liceo José Abelardo Núñez 4 trabaja en este tema contingente para aportar a la disminución de la violencia y, principalmente, para crecer en el buen entendimiento.

2. HORARIO DE CLASES

Lunes 28, miércoles 30 y jueves 31 de marzo:

Ingreso: 8,00 horas
Salida :14,00 horas

Martes 29 de marzo (Aplicación DIA de Lenguaje)

Ingreso: 8,00 horas
Salida :12,15 horas

Viernes 01 de abril

Ingreso: 8,00 horas

Salida. :13,00 horas

3. ASAMBLEA GENERAL:

Segunda convocatoria a la primera Asamblea de Apoderados y Apoderadas para el miércoles **30 de marzo a las 18 horas**. Es un encuentro presencial para escuchar la Cuenta Pública de la Gestión, conocer a sus tutores o tutoras y, además, recibir el saludo y presencia del Coordinador de Educación de la Organización de Estados Iberoamericanos que visita ese día nuestro Liceo.

4. CONSEJO ESCOLAR:

El **miércoles 30 de marzo a las 8,30 horas**, los y las representantes de cada estamento fueron convocados al Primer Consejo Escolar 2022.

5. DIA – DIAGNÓSTICO INTEGRAL DE APRENDIZAJE:

Este instrumento se estará aplicando entre los días 28 y 29 de marzo. La jornada de clases se mantiene de forma regular, sólo con un cambio en la salida el martes 29 de marzo.

Un abrazo a las familias, a nombre del equipo directivo
Rodrigo Urrutia Stagno
Director